
会場１－１【⾧野県】山ノ内町立南小学校３年生 発表を見た方からの感想 

 

 発表ありがとうございました。みんなで分担して取り組んでいるのが素敵だと感じました。いっぱい練

習した成果が出ていたと思います。内容については自分たちの実体験から、自分たちの想像以上にごみ

が落ちている現実を知り、その後のポスター制作等の具体的な策を考えていて取り組む姿に感銘を受け

た。みんなの心のこもったポスターを見たらごみをポイ捨てする人が少なくなると思う。自分たちの思

いや考えを緊張する中で精一杯取り組んでいて素敵だった。 

 

 ごみの多さに驚きました。たばこのポイ捨てが多いということは、大人が街を汚しているということで

す。大人も子供も町の環境を守らないと、せっかくのきれいな街が台無しになってしまいます。地球に

やさしい活動をこれからも続けてください。私も、もっと地域の環境に目を向けようと思いました。 

 

 町探検をする中で作物を多く育てていることや、温泉・共同浴場など特徴的なものを見つけることで地

域の特徴を見つけ、SDGs と関連づけていることがとてもいいと感じました。先輩方が行なっていた活

動を引き継ぐように活動をしていることがとても良かったです。 

 

 自分が住む地域の良さを見つけ、その地域のためにゴミ拾いやポスターを作るなどの活動をしていて、

地球にだけでなく地域の人たちにとってとてもありがたいことをしていてえらいと思いました。SDGs

のため牛乳ビンの蓋をリサイクルする活動のおかげで身をもって SDGs を実感できたと思うのでこの活

動を忘れないでほしいと思いました。発表は、みんなはきはき喋っていてとても聞きやすく良い発表で

した。ありがとうございました。 

 

 ポスターだけでなく、ごみ拾いを自分たちでしたり、牛乳瓶のふたを集めて、人に任せるのではなく、

自分たちで動いていることに、尊敬の念を抱きました。また、はきはき喋っていたのでとても聞き取り

やすかったと思います。 

 

 地域のいろいろなことに気が付いた後に、気づいて終わりではなく、SDGs について学んで地域の魅力

をより良くしようと自分たちから行動しているところがすごいと思いました。ごみ拾いなどの続けてい

ける活動はこれからも続けていってほしいし、私も見かけたらごみを拾おうと思います。 

 

 みんなハキハキと話せていて、非常に聞き取りやすかったです。また、自分たちが今までやってきたこ

とに自信をもっていることが伝わってきました。私も今回の発表で、二酸化炭素 1kg がエアコンの 4 時

間の使用で発生する量だということを初めて知りました。緊張するかもしれないけれど、全体的にみん

なもう少し顔をあげて、発表出来たらより良かったかなと思いました。素敵な発表をありがとうござい

ました。 

 

 自分たちの地域の魅力に気付き、実際にゴミ拾いを行ったこと、牛乳のフタを全校で協力しながらリサ

イクルすることは SDGs の観点からしてとても素晴らしいことだと思います。元気いっぱいの発表で、

聞いている側も元気をもらうことができました。 

 



 地域の人とのつながりを感じました。自分の地元の魅力を感じることができることはとてもいいことだ

と思います。地球にいいことをするために、自分たちでいろいろ考え、リサイクルしたり、ポスターを

作ったりすることは誰でもができることではないのでとても尊敬します。また、ポスターのデザインと

てもいいと思います。 

 

 SDGs について調べるのではなく、町探検という形で、自分たちで課題を見つける姿が素晴らしいと思

いました。普段、見過ごしているものが、SDGs に関係しているのですね。地域に存在する施設や設備

が環境や人間関係をサポートすることが分かりました。発見したことを自分たちの生活に結び付ける姿

が印象的でした。発表、ありがとうございました！ 

 

 地域の農業や温泉、ソーラーパネルなどの紹介を受けて、SDGs をとても意識した地域だと知り、とて

も魅力を感じました。南小学校の生徒の皆さんが環境保全の呼びかけにつくったポスターやリサイクル

でつくったはがきなどどれもとても素敵でした。私も環境を守るためにリサイクルや呼びかけなどの活

動をしていきたいです。 

 

 地元の自然環境や文化を実際に目で見たりして、そこから得た地元の特徴から持続可能な社会とはどう

いうことなのか、自分たちの地元にはこんな良さがあるのだとなど考えを持ち、更なる学習に発展して

いて凄いと思いました。また、発表も沢山写真を載せていて、声も聞き取りやすく、かなり分かりやす

かったです。 

 

 自分たちでどういった方法が町の人に呼び掛けるのが効果的かを考え、実際にリサイクルしてゴミはリ

サイクルすることで「資源」となると学んだことにこの授業のやった意味を感じました。また、この活

動で終わることなくこの先のことまで考えていけているのが素晴らしいなと思いました。 

 

 とても緊張されたと思いますが、ほんとにいい発表でした。お疲れ様！ 

自分たちの町の魅力を探し、そこから SDGs と結びつけて地球環境の問題について考えていてとても感

心しました。そして、考えたことを実際に学校の中や地域での活動に活かしていてすごいなと思いまし

た。まさに「Think Globally Act Locally」（←ぜひ先生に聞いてみてね）これからも頑張ってください！ 

 

 ゴミ集めや牛乳瓶の蓋からはがきを作る活動などさまざまな活動を通して自分たちの町をよりきれいに

して守っていきたいという気持ちが伝わってきました。自分たちの活動でごみを減らすことが出来てよ

かったですね。これからの活動でも様々な成果を出していけるよう頑張ってください。 

 

 共同浴場がたくさんある、という地域の特性をしっかり生かしつつ、リサイクル活動においては面白い

独創的な目の付け所を見つけていてとても感心しました。地域とのかかわりというのは一部の学校しか

できないので、その特別性を最大限に活かしてさらに頑張ってください。 

 

 聞き取りやすい話のスピードと声量で聞きやすく発表の仕方も良いと思いました。地域探検を通して自

ら地域の不思議だなと思うことや課題などを見つけ、SDGs に結びつけて考えているのが素晴らしいと

思いました。ゴミ拾いの活動ではゴミをさらにリサイクルする方法やリサイクルをするとどんな良いこ



とがあるのかまで分かりやすく発表されているのが良いと感じました。 

 

 ごみ拾いをしてみると思っているよりごみが落ちていることに気づき，自分たちで拾うしかない，地域

をきれいにしたいという思いから活動していることがよく伝わりました。ごみの分類をしてみることで

今の問題に気づくことができ，ごみが資源になることに気付くことができたのがすごいと思いました。

自分たちの町を歩いて地域の魅力に気づくとともに，町の未来のためにごみ問題や電気の問題に取り組

もうと積極的に活動している姿が素敵でした。発表ありがとうございました。 

 

 SDGs の観点から地域について考えている視点は私たち教師にも子どもたちと社会について考える点に

おいて非常に大切なものであると感じた。そのなかで何ができるかということからゴミ拾いという 1 つ

の方法により、地域問題について考える活動は素敵だと思った。 

 

 当たり前だと感じていた畑や田んぼの存在のありがたさに気づけたことは素晴らしいなと思いました。

SDGs について学んだことを、日常生活や過去の学習を思い出して、ゴミ拾いやポスター作りとして活

かしていることが素晴らしいです。私も未来を変える第一歩として、ゴミの分別をこれからも続けてい

こうと思います。 

 

 町の魅力について SDGs とつなげながら見つけていたのが素晴らしいと思います。ごみを減らすために

ポスターを描くだけでなく、自分たちで拾う活動を進めている様子を見て、自分たちの住む町を大切に

しようとする気持ちが伝わってきました。 

 

 発表ありがとうございました。さまざまな農作物や温泉など、山ノ内町には多くの魅力があり、それを

守りたいという皆さんの姿勢が伝わってきました。また、ごみを減らそうという取り組みの内容も非常

に魅力的でした。ゴミを拾うだけでなく、そこから紙類が多いことに気が付き、牛乳の蓋などをリサイ

クルする活動は、学びを生かして活動を発展させようとする姿勢が伝わり、とても感心しました。これ

からもごみを減らしていく意識を持って頑張ってください。 

 

 皆さんの発表からは、自分たちの暮らしている地域をきれいで、自然にあふれた街にしたいという思い

が伝わってきました。皆さんは牛乳瓶のふたをはがきにしてリサイクルをしていたけれど、牛乳瓶のふ

たのほかにリサイクルできそうなごみはあるのかな？これを考えることで、もっとリサイクルについて

詳しくなって、地域のごみをさらに再利用できるのではないかと思いました。素敵な発表をありがとう

ございました。 

 

 多くの作物を育てている，共同浴場や温泉がある，ソーラーパネルがある，ゴミがたくさん落ちている

など，身近なものから SDGs を考えていることが素晴らしいと思いました。また，ポスターを作った

り，牛乳ビンを回収したりするなど，自分たちにできることから始めていることもとても大切なことだ

と思いました。私は山ノ内町立南小学校に行ったことはありませんが，今回のみなさんの発表を聞いて

とても魅力的な町だということが伝わってきました。 


